

Petit élevage de reines

Simplissime *** :

« Centrevar » : si c'est pour faire tourner moins de 50 caisses et faire chaque année une vingtaine de reines faut pas copier les méthodes des éleveurs pro: élevage, fécondation, préparation des essaims introduction etc.. faut du matos du temps et une programmation nickel chrome. vaut mieux faire en une seule fois : Préparer des ruchettes 3 cadres (miel + pollen et couvain operculé) ; introduire un morceau de cire avec uniquement des oeufs provenant d'une bonne colonie et c'est fini en une seule opération. On fait 20 ruchettes en 1/2 journée. Pas de greffage, pas de risque de larve trop agée, pas de problème d'introduction.

« Sam du 47 » : élevage en ruche partitionnée avec grille à reine comme pour la récolte de gelée royale.

« Gallus » : Je fais mon éleveuse avec deux hausses Dadant de 10 cadres, une grille à reine et une hausse 10 ou 9 cadres qui est donc la partie orpheline (ça s'appelle une éleveuse verticale). L'avantage c'est que c'est une ruche divisible normale quand on ne s'en sert pas en éleveuse. La reine est toujours en bas.

Le premier jour, j'introduis les cadres greffés dans la partie haute, entre des cadres de couvain ouvert pour que les nourrices soient le plus nombreuses : c'est un starter. On y aura secoué l'équivalent de tous les cadres d'une des hausses en prenant garde de ne pas introduire la reine.

La partie basse avec la reine est enlevée et mise ailleurs. On réalise ainsi l'orphelinage qui va amorcer l'acceptation des larves.

Le lendemain même heure, la partie basse est remise dessous avec la grille à reine comme séparation.

« Happy culteur » : plus ou moins pareil : une ruche blindée sur laquelle j'ajoute un corps.

En bas : du couvain, avec les abeilles venant d'une autre ruche si besoin.

En haut : du miel/pollen, et un cadre bâti avec de l'eau dans les alvéoles.

Une grille à reine...j'enfume, je tapote : tout le monde monte (sauf la reine qui doit rester en bas, quitte à la réserver avant car les accidents arrivent vite).

J'intercale un couvre-cadre entre les deux corps, je vais faire mon greffage tranquillement, et introduit mes cadres après (bien remouiller les zazas pour en perdre un minimum).

24 heures après : réunion. Quand je passe en couveuse, je vérifie l'absence de cellules en bas.

« Zaya 26740 » : Eleveuse verticale sur 2 corps Dadant 10 cadres.

Il faut séparer les corps pour avoir une coupure des phéromones royales et bien stresser les abeilles de l'éleveuse, ensuite il faut mettre la reine avec son "corps" à l'arrière de l'éleveuse de façon à avoir toutes les entrées de ressources dans l'éleveuse. Ensuite lorsque l'élevage est démarré, repositionner le corps avec la reine sous l'éleveuse, avec une grille à reine bien sûr, puis la couveuse.

Nourrissement (gavage !) de l'éleveuse au miel, rééquilibrage du couvain entre le haut et le bas à chaque re-divison.

Après quelques semaines de ce régime il faut extraire quelques cadres car il n'y a plus assez de place pour faire pondre la reine.